



## Delegación Presidencial Regional lleva a efecto primer comité policial del año haciendo un balance del 2024 y expresando los desafíos del 2025 en materia de seguridad pública y prevención del delito

**A**yer lunes, en la Delegación Presidencial Regional de Atacama, se realizó el primer Comité Policial del año, oportunidad donde las autoridades entregaron un balance 2024 y los desafíos 2025 en materia de seguridad, pública, prevención del delito, control penitenciario, lucha contra el crimen organizado y tratamiento de la problemática de los homicidios y hechos delictuales de mayor connotación social.

Así, diversas autoridades de Gobierno y de las policías, expresaron:

### DELEGADO PRESIDENCIAL RODRIGO ILLANES

Al respecto, el Delegado Presidencial Regional de Atacama, Rodrigo Illanes, comentó:

“Hoy día (ayer), celebramos el primer comité policial del año, esta instancia que sesiona semanalmente, y donde obviamente se analiza la criminalidad, los eventos que suceden en torno a la delincuencia, y donde en el cual nosotros hacemos también la planificación de la gestión comunal, provincial y regional de la seguridad en su conjunto de manera integrada. Este 2025 es un año particularmente especial para el Ministerio del Interior y obviamente para el Gobierno, donde entra en vigencia, el nuevo Ministerio de Seguridad que obviamente va a plantear una nueva forma de gestión de la seguridad en Chile y particularmente también, ratificar el compromiso



que tiene este gobierno con el aumento presupuestario en materia de seguridad de manera integral. Esto tiene que ver con el descenso de la criminalidad, lograr mejores desempeños, esto correlacionado con el aumento de presupuesto y recursos para las policías, lo que va de la línea con el trabajo en contra del crimen organizado»

### SUBSECRETARÍA DE PREVENCIÓN DEL DELITO

Por su parte, La coordinadora regional de seguridad pública de Atacama, de la Subsecretaría de Prevención del Delito, Lorna Bown, expresó:

“Como Subsecretaría de prevención del delito en la región de Atacama hemos estado desplegados en distintas acciones preventivas dentro de la región, pero principalmente, para este año 2025, es fundamental para nosotros poder continuar con y robustecer el Sistema Nacional de Seguridad Municipal, que es un trabajo que realizamos con los municipios de la Región de Atacama, para poder trabajar junto a ellos la seguridad preventiva que es finalmente una

de las funciones de los municipios que sus unidades o direcciones de Seguridad Pública pueden realizar, también vamos a continuar avanzando en nuestro Plan Regional de Seguridad Pública que es presidido por nuestro Delegado Presidencial Regional y que a la fecha lleva más de un 70% de cumplimiento de acciones y que finaliza en el mes de marzo de este año.

### PDI

Sobre la temática tratada, desde el punto de vista policial, el Prefecto Inspector Cristián Alarcón, jefe de la Región Policial de Atacama, señaló:

“Respecto al balance que hace la PDI solo podemos contarle a la ciudadanía, que la tasa de homicidios se mantuvo respecto al año anterior, los restantes obviamente se encuentran en proceso de investigación. Tenemos realizada la fiscalización y la detención de 1.200 extranjeros que se encontraban de forma irregular en la región, realizando controles y fiscalizaciones con el Departamento de Extranjería y policía internacional en todas las comunas y en todas las provincias de la región. También se logró

la detención de 48 personas prófugas de la justicia por delitos complejos tales como robo con intimidación, robo con violencia, homicidios, entre otros ilícitos. También tenemos la incautación de 30 armas de fuego de distintos tipos, de pistolas, escopetas y armamento adaptado para el disparo, se realizarán además 80 procedimientos por microtráfico de drogas en distintos puntos de la de la capital regional, en Vallenar, Huasco, Freirina, Tierra Amarilla, en gran parte de las comunas tenemos procedimientos relacionados con el tráfico barrial»

### CARABINEROS

En la misma línea, el Teniente Coronel Marcelo Ramírez, jefe de zona subrogante de Atacama de Carabineros, dijo:

El año 2024 terminamos con un total de 7.137 detenidos de los cuales 2.134 corresponden a detenidos por orden judicial pendiente, dentro de nuestros servicios preventivos a lo largo de toda la región. Son personas que han sido sorprendidas a través de los distintos controles de identidad, de los cuales se han realizado un total de 212.649 controles que se han desarrollado durante todo el año 2024, de los cuales 21.090 corresponden a controles de identidad, 167.000 a controles vehiculares, 11.000 a control de locales comerciales y 12.000 a locales de alcoholes. Respecto del crimen organizado, damos cuenta de cuatro bandas y organizaciones criminales desarticuladas, 247 vehículos recuperados, también damos cuenta de 4.019 kilos de droga incautada.